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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“INAUGURA N segunda etapa de MEGAMURAL” 

 
“El Congrego elegirá hoy al titular de la Auditoría” 

 
“Más presupuesto pese a recortes para 2018” 

 
“PRESUPUESTO DE 42 MIL 838 MILLONES” 

 
“Presupuesto 2018 supera 42 mil mdp” 

 
“Para el estado…¡Presupuesto Millonario! 

 
“Presupuesto irá a lo prioritario” 

 
“RETIENEN A FUNCIONARIO POR NO CUMPLIR CON OBRA” 

 
“Hidalgo entre los tres que logran incremento” 

 
“FMI urge a implementar sistema anticorrupción” 

 
“Acusa EPN bullying de ONGs a Gobierno” 

 “EPN reprueba el bullying a policías” 

 
“Resiente México la incertidumbre del TLCAN: FMI” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Impugnación de asociación civil quedó sin materia: consejero: Para el consejero 

electoral Salvador Franco Assad, la impugnación de integrantes de la asociación Ciudadanos Hidalguenses en Acción 

habría quedado sin materia debido a la reprogramación de la asamblea municipal del pasado 28 de octubre en 

Mineral de la Reforma “Fue reprogramada en virtud de que nosotros asentamos que no se alcanzó el quorum, la 

razón fundamental es que algunas personas al momento de acreditar su presencia no se acreditó adecuadamente 

su domicilio”, indicó En entrevista para este diario, el también presidente de la comisión de prerrogativas y partidos 

políticos del Instituto Estatal Electoral (IEE) afirmó que el recurso quedó sin materia debido a la realización de la 

asamblea municipal en Mineral de la Reforma el pasado fin de semana De acuerdo con estrados del Tribunal 

Electoral de Hidalgo, fueron tres los juicios para la protección de los derechos políticos-electorales del ciudadano 

interpuestos bajo los números de expedientes: TEEH-JDC-058-2017, TEEH-JDC-059-2017 y TEEH-JDC-060-2017 La 

impugnación trata sobre la presunta negativa ilegal por parte de los funcionarios del Instituto Estatal Electoral, 

adscritos a la dirección ejecutiva de prerrogativas y partidos políticos, quienes no permitieron integrarlos y participar 

en los trabajos de la asamblea municipal celebrada el 28 de octubre pasado en Mineral de la Reforma “Ya fuimos 

notificados por el tribunal electoral, ya dimos informe en los términos establecidos y explicamos las razones por las 

que no validamos la asamblea”, externó Franco Assad aclaró que la postura del IEE es apoyar a que haya 

participación de todos los sectores de la población en actividades políticas y la libertad de asociación es protegida 

siempre pero también hay reglas. (José Manuel Martínez, página 06) 
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P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Piden dejar diferencias a Pedraza y Guadarrama: El aspirante a la dirigencia nacional del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD), Erik Villanueva Mukul, llamó al senador Isidro Pedraza Chávez y al exlegislador 

José Guadarrama Márquez a limar asperezas, luego del proceso de sustitución del Comité Ejecutivo Estatal (CEE). 

Después de que integrantes de la corriente encabezada por Pedraza Chávez iniciaron cuatro Juicios para la 

Protección de los Derechos Político-Electorales del Ciudadano (JDC) para impugnar el pro-ceso del 27 de octubre, 

cuan-do Manuel Hernández Badillo sustituyó en la dirigencia esta-tal a Ramón Flores Reyes, consideró que sólo en 

unidad se puede fortalecer al PRD. "Lo único que les puedo decir es llamarlos a la unidad, a la concertación, al 

trabajo unitario", mencionó el excandidato a gobernador de Yucatán, quien reconoció en ambos personajes políticos 

a dos activos importantes del partido, con quienes se puede buscar la manera de que cada uno contribuya "a 

fortalecer la democracia y el PRD en el estado de Hidalgo". Para el aspirante, Guadarrama Márquez ha sabido sumar 

expresiones a su corriente y difirió de la opinión de militantes en Hidalgo de que éste tiene secuestra-do al sol 

azteca. "No, yo creo que pudo hacer mayoría junto otras expresiones, sólo no tiene la mayoría calificada". Puntualizó 

que en el PRD Hidalgo "hay que incorporar a todos, hacer el esfuerzo, es un poco complicado, de incorporar a 

todos, pero incluso las expresiones más pequeñas deben considerarse".  (Emmanuel Rincón, página 0¿8) 

Crónica-Consolida MC estructura en los municipios para procesos: Formalizó Movimiento Ciudadano (MC) 

sus 84 Comisiones Operativas Municipales, luego de arduo esfuerzo por parte de la dirigencia estatal, consolidó 

estructuras en demarcaciones para comenzar trabajos previos rumbo a la contienda federal 2018, informó el 

presidente, Damián Sosa. Desde el 27 de enero pasado la Comisión Operativa Estatal inició el proceso de 

formalización en la totalidad de los comités municipales, intensificó las diferentes etapas de afiliación, además de 

consolidar círculos ciudadanos en localidades y designar a los delegados en las siete asambleas distritales. 

"Concluimos con nuestras 84 Comisiones Operativas Municipales, hoy en día estamos en la capacitación, cumpliendo 

con el programa anual de trabajo, incluso ya tuvimos una capacitación de mujeres en varios municipios, tenemos 

pláticas para jóvenes y un programa que estamos cumpliendo en tiempo y forma". De los nueve partidos políticos 

únicamente tres cuentan con la totalidad de dirigencias municipales renovadas y listas para afrontar el proceso 

electoral concurrente 2018: Movimiento Ciudadano, Encuentro Social (PES) y Regeneración Nacional (Morena). Pese 

a que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene estructura en las 84 demarcaciones y llevó a cabo un 

proceso de renovación (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

Síntesis-Reconocerá el tricolor la lealtad de sus militantes: Por primera vez en la historia en el Comité 

Directivo Estatal del PRI se entregará reconocimiento a militantes, cuadros o dirigentes estatales priistas, 

denominado "Distinción al Mérito Militan-te José Rivera Hernández 2017". Leoncio Pineda Godos, líder estatal del 

Partido Revolucionario Institucional, externó que es importante reconocer y valorar el trabajo, la lealtad y la labor 

social que se realiza desde el partido, "en el Revolucionario Institucional nos ves-timos de manteles largos, es un 

día histórico para este instituto, ya que reconocer y valorar a la militancia es lo más importante para el partido". En 

ese sentido, expresó, "he pedido a la Fundación Colosio que nos ayudaran para poder hacer eco a esta distinción, 

reconocer a esos militantes que se han destacado por su trayectoria política, la voluntad, la convicción, la divulgación 

ideológica". Cabe de destacar que José Rivera Hernández nació en Mineral del Chico fue un ilustre político 

hidalguense y uno de los autores de la Carta Magna, se convirtió en diputado constituyente de 1917. Tiempo 

después fue designado diputado local, senador de la República, fundador de la Liga Nacional Agraria lo que hoy se 

conoce como la Confederación Nacional Campesina (CNC) también fue uno de los fundadores del Partido Nacional 

Revolucionario (PNR), antecesor del PRI. Asimismo, fue diputado federal dos veces, una como representante por 

Pachuca y la otra por Tulancingo, durante su estancia como legislador logro acordar con el presi-dente de la 

República Abelardo Elías Rodríguez dar la autonomía a la UNAM. En su oportunidad, José Rivera Banuet, nieto de 

José Rivera Hernández y embajador de la Secretaría Permanente del Sistema Económico Latinoamericano y del 

Caribe (SELA), con-minó a los aspirantes a este re-conocimiento a continuar con entrega y convicción, ya que, 

subrayó, el PRI es el partido que abandera las mejores causas del país. "Seamos priistas  convencidos, priistas 

activos que transmitan las ideas del partido a los demás". Este premio consta de tres ca-tegorías:1) Lealtad, 2) 

Trayectoria Político-Partidista y 3) Divulgación Ideológica. En ese sentido, los participantes deberán de ser activos 

del Revolucionario Institucional, asimismo tienen que ser propuestos por militantes, cuadros o dirigentes, los cuales 

habrán de exponer los motivos que sustenten el merecimiento. De igual manera, los candidatos deberán de 
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presentar una identificación oficial, credencial de afiliación al partido, documentación que sus-tente la propuesta, 

así como los datos de localización del candidato (teléfono, correo electrónico, etcétera). Esta documentación deberá 

de ser entregada en los Comités Municipales del PRI en el estado o en las oficinas de la Fundación Colosio ubicadas 

en el boulevard Luis Donaldo Colosio número 2013, Colonia Ex Hacienda de Coscotitlán. (Redacción, página 04) 

Plaza Juárez-LANZA PRI CONVOCA TORIA AL MÉRITO MILITA NTE JOSÉ RIVERA HERNÁ NDEZ 2017: 

(Redacción, página 04A) 

Uno más Uno-Lanza PRI convocatoria al mérito militante José Rivera Hernández: (Redacción, página 

04) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Criterio-Pide sin partido a INE prórroga para las firmas: Julio Hugo Sánchez Quiroz, aspirante a candidato 

independiente a diputado federal en el distrito II con cabecera en Ixmiquilpan, acudió la mañana de ayer a la junta 

distrital del Instituto Nacional Electoral (INE) a solicitar una prórroga para recabar el apoyo ciudadano, ya que, 

argumentó, la app del organismo no funcionó de manera correcta y las condiciones de las comunidades dificultan 

alcanzar el objetivo. Sánchez, conocido como El Húngaro, proveniente de San Salvador, recibió del INE el pasado 

11 de octubre su constancia como aspirante a la candidatura; sin embargo, hasta el 13 de noviembre, señaló, 

únicamente ha reunido tres mil rúbricas, de un total de cinco mil 770 requeridas.  Por ello, dijo en entrevista con 

Criterio, entregó un oficio de inconformidad ante la junta con sede en Ixmiquilpan. En el documento solicita 19 días 

adicionales para reunir las firmas, debido a que el plazo vence el próximo 17 de diciembre. Según el interesado en 

contender sin partido en el Valle del Mezquital, en la misma situación se encuentra Ramón Avellana Ortiz, aspirante 

por el distrito VI con cabecera en la capital hidalguense, quien también ha tenido complicaciones para utilizar la 

aplicación del INE. “No es por balconear al otro aspirante, pero si él que se encuentra en Pachuca ha tenido 

problemas, ahora nosotros que recorremos parte de la sierra, hemos estado en comunidades que no tienen luz 

eléctrica y para accesar sólo se puede con animales cuadrúpedos”. Pese al tiempo, aseguró que superará la meta 

establecida por el organismo electoral y previó obtener al menos mil 230, para contar con un respaldo de 7 mil 

rúbricas de los ciudadanos. INDEPENDIENTES En total son cuatro los interesados en un puesto federal. Además 

de Sánchez, Ramón Avellana Ortiz pretende ser candidato sin partido por el distrito federal VI con cabecera en 

Pachuca. Asimismo, José Francisco Flores Carballido y Porfirio Moreno Jiménez buscan contender por la presidencia.  

(Érick Benítez, página 13) 

Síntesis-Independiente acusa al INE de “marrullerías”: (Jaime Arenalde, página 04)  

Crónica-Crece cifra de micas duplicadas, dice INE: Prevalece la depuración y actualización de bases de datos 

del Registro Federal de Electores (RFE) durante la campaña intensa de credencialización 2017-2018, el último corte 

del 10 de noviembre muestra en Hidalgo un incremento respecto a micas dadas de baja por duplicidades en datos, 

defunciones y suspensiones de derechos. La campaña intensa que promueve el RFE del Instituto Nacional Electoral 

(INE) convoca a la ciudadanía para actualizar micas para votar, la cual estará vigente hasta el 31 de enero de 2018. 

De acuerdo con los estadísticos del padrón y listados nominales de todo el país, al 10 de noviembre de este año las 

credenciales duplicadas en Hidalgo aumentaron de 53 mil 499 a 54 mil 419. Mientras que en las canceladas porque 

sus titulares fallecieron la cantidad pasó de 161 mil 723 a 171 mil 12 trámites revocados. En cuanto a suspensión 

de derechos politicoelectorales, el sitio web del INE muestra que de enero al 4 de agosto la cifra subió de 24 mil 71 

ciudadanos a 24 mil 458 sin credenciales por este motivo. Por cancelación de trámites, del año 1993 al 10 de enero 

de este año, son 81 mil144 micas. Respecto al padrón electoral en total son 2 millones 107 mil 4 ciudadanos que 

cuentan con credencial para votar, mientras que del listado nominal son 2 millones 75 mil 798, esta última cifra 

refiere a los hidalguenses con posibilidad de votar el siguiente año. De este total 979 mil 692 son hombres; es decir, 

el 47.2 por ciento (%) y el 52.8% son mujeres, 1 millón 96 mil 106. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
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El Independiente-Remite TEEH juicios al PRD: Por no agotar la instancia partidista, el pleno del Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) acordó remitir al comité directivo estatal del PRD tres juicios ciudadanos 

interpuestos por militantes en contra del proceso que derivó en la elección de Manuel Hernández Badillo como 

dirigente perredista en la entidad En el acuerdo plenario, magistrados electorales señalaron que no fueron agotadas 

las instancias previas establecidas en la normatividad interna, anteriores al juicio ciudadano constitucional “Este 

tribunal electoral estima que el actor no observó el principio de definitividad al no haber agotado previamente la 

instancia partidista establecida en la normativa estatutaria; por lo tanto, lo procedente es reencauzarlo al recurso 

queja contra el órgano competencia de la comisión jurisdiccional del PRD. Asimismo, los juicios para la protección 

de los derechos político-electorales del ciudadano, con número de expediente TEEH-JDC-054-2017, TEEH-JDC-055-

2017, TEEH-JDC-056-2017, interpuestos por José Luis Monroy Gutiérrez y otros; Benjamín Martínez Rubio, así como 

Hilda Miranda y otros, respectivamente, deberán ser atendidos al interior del Partido de la Revolución Democrática. 

Mientras tanto, el otro juicio fue enviado a la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas debido a que la 

impugnación fue realizada en náhuatl y solicitaron traducción. (José Manuel Martínez, página 06) 

C O N G R E S O 
Criterio-Votará Congreso terna para elegir titular de ASEH: El Congreso elegirá hoy al titular de la Auditoría 

Superior de Hidalgo (ASEH), de una terna integrada por Adalid Aldana Rodríguez, subsecretaria de Ingresos en 

Finanzas Públicas, Armando Roldán Pimentel, del Colegio de Contadores de Hidalgo, y la auditora externa Myrna 

Rocío Moncada Mahuem.  La terna fue electa de entre 19 participantes, quienes comparecieron ante los legisladores. 

El titular del órgano fiscalizador será electo con las dos terceras partes de quienes asistan a la sesión. La panista 

Gloria Romero León y el diputado naranja Miguel Ángel de la Fuente, señalaron que emitirán su voto basados en el 

resultado de las entrevistas realizadas por la Comisión Inspectora el 8 y 9 de noviembre. Aldana Rodríguez está al 

frente del área que cobro, “por error”, 3 por ciento del Impuesto Sobre la Nómina (ISN) a los empresarios en febrero 

pasado. En entrevista, tras una reunión de la Secretaría de Finanzas con los diputados para hablar del presupuesto 

2018, la servidora indicó que no sabía que era parte de la terna. Se deslindó del cobro del ISN, ya que, dijo, éste 

se debió a un error informático del Periódico Oficial del Estado de Hidalgo (POEH), que no le compete. Roldán 

Pimentel es integrante del Colegio de Contadores Públicos de Hidalgo. En septiembre de 2016 señaló que hubo 

nepotismo y conflicto de interés en la asignación de auditorías externas del ejercicio 2016 por parte de la Secretaría 

de Contraloría y Transparencia, en la pasada administración estatal. En tanto, Moncada Mahuem, en su 

participación, mencionó que tiene 25 años en auditorías privadas, se considera con el perfil adecuado y “jamás” ha 

militado en algún partido político. Su interés de ser auditora se debe a que “ama” a su ciudad y piensa que las leyes 

tienen más candados. Además, dijo, la ciudadanía busca saber cómo se gastan los recursos públicos. PROCESO El 

22 de septiembre presentó su renuncia por motivos de salud Rodolfo Picazo Molina, quien fungía como titular de la 

ASEH. Su encargo duraría hasta diciembre de 2022. El 16 de octubre el Congreso local emitió la convocatoria para 

escoger a su sucesor. Se inscribieron 19 aspirantes: 12 hombres y 7 mujeres Del 30 de octubre al 6 de noviembre 

de 2017, se revisaron los currículos, las entrevistas se efectuaron el 8 y 9 de noviembre. (Marisol Flores, página 

08) 

Crónica-Presenta Congreso terna final para auditor superior: (Jocelyn Andrade, página 05) 

El Independiente-Funcionaría estatal, auditora y contador, finalistas para dirigir ASEH: (David Padilla 

Corona, página 03) 

Capital Hidalgo-Darán a conocer hoy al auditor estatal: (Verónica Ángeles Cilia, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Hoy Congreso elige auditor superior: (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-Lista terna para elegir a titular de Auditoria estatal: (Jaime Arenalde, página 04)  
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P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Por sistema vs corrupción, TSJH quiere más recursos: Debido a que las funciones aumentaron para 

el Tribunal de Justicia Administrativa, a partir de la implementación del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA), la 

presidenta del Poder Judicial en Hidalgo, Blanca Sánchez Martínez, consideró que debe haber un incremento en lo 

que se etiquete a este ente para el ejercicio 2018. Este año, se destinaron 8 millones 429 mil 139 pesos para la 

operación de ese tribunal, que desde el 18 de julio se le agregaron otras facultades, como el iniciar procesos a 

particulares que participen en actos de corrupción con los entes públicos; además, ya sanciona probable peculado, 

enriquecimiento ilícito y desvío de recursos de trabajadores del Estado, cuya pena máxima es la inhabilitación de 

funciones en el sector público, explicó la presidenta.  “Crece por la ley y deben de sumarse dos magistrados con el 

kit de un magistrado; proyectistas secretarios y actuarios, tal vez no el doble, pero considero que sí”, expresó la 

jurista. En octubre, proyectaron lo que necesita el Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo (TSJH), indicó, por lo 

que pedirán 396 millones para 2018, que, consideró, será un “pequeño incremento” con lo etiquetado este año, 

388 millones 182 mil 492 pesos. (Marisol Flores, página 04) 

Síntesis-Tribunal espera incrementar su presupuesto: (Socorro Ávila, página 02)  

Criterio-Hidalgo, entre los tres con alza en presupuesto: En un video publicado en sus redes sociales, el 

gobernador Omar Fayad Meneses dijo que Hidalgo es una de las tres entidades que incrementó su presupuesto 

para 2018. Aunque no señaló los otros dos estados beneficiados por la Cámara de Diputados, el mandatario 

mencionó que la entidad obtuvo 42 mil 838 millones 600 mil pesos del Presupuesto de Egresos de la Federación 

(PEF) del siguiente ejercicio fiscal, como adelantó Criterio en su edición del viernes. Este año Hidalgo ejerce 39 mil 

851 millones de pesos, por lo que el aumento para la siguiente anualidad será de 7.4 por ciento. El exedil dijo que 

el recurso se logró pese al panorama adverso de la negociación de Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos 

y los desastres naturales que afectaron a México en septiembre pasado. En otro audiovisual, Fayad agradeció la 

gestión de los 12 legisladores que tiene Hidalgo por la vía uninominal y plurinominal. En entrevista, Fernando 

Moctezuma Pereda, coordinador de diputados federales por Hidalgo en la LXIII Legislatura, dijo que después de 

haber rebasado el monto del presupuesto de egresos del año pasado por 7.4 por ciento, viene una etapa adicional. 

Especificó que corresponde a un trabajo directo con todos los secretarios para bajar recursos de las bolsas extra. 

“Después de bajar 42 mil 838 millones de pesos para 2018, seguiremos bajando en coordinación con las instancias 

del gobierno del estado, y estamos armando precisamente esa estrategia adicional. “Entonces es complicado, 

porque ahorita ya viene otra etapa donde se van a quedar etiquetados por pendientes, y a partir de enero, que 

están los montos autorizados, a febrero subiremos esa cantidad”, dijo. El exsecretario de Gobierno de Hidalgo 

afirmó que indicar una cantidad específica a alcanzar de presupuesto extra sería “especular”, pero aseveró que 

buscarán el “mayor monto”. En tanto, Pedro Luis Noble Monterrubio, diputado federal de la bancada priísta, añadió 

que buscarán dinero principalmente para educación, salud, generación de empleos y temas de seguridad, como el 

mando único. Detalló que para lograr un mando único se encuentran en pláticas con los grupos par lamentarios, 

pues recordó que uno de ellos propone que sea un esquema mixto. “Pero la visión del presidente, de Osorio, y la 

visión de la bancada, es que tiene que ser un mando único para que haya más eficacia en la consolidación de 

seguridad pública”, agregó. Noble Monterrubio exhortó a los alcaldes a pensar en la “bondad” de ese esquema de 

seguridad concentrado. (Redacción, página 04) 

Milenio-Consigue Hidalgo un mayor presupuesto pese a recortes: (Alejandro Reyes, página 11) 

Crónica-Supera el estado objetivo para PEF 2018, subraya gobernador: (Jocelyn Andrade, página 03) 

El Independiente-Extra el presupuesto, van diputados por más: (David Padilla Corona, página 03) 

Capital Hidalgo-Aplicarán recursos a temas prioritarios: (Redacción, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Presupuesto millonario para Hidalgo: (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-42 MIL 838 MILLONES DE PESOS DE PRESUPUESTO APROBADOS PARA HIDALGO: 

(Redacción, página 05A) 

Síntesis-Logra Hidalgo presupuesto de 42 mil 838 mdp: (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Presupuesto millonario llegará a Hidalgo para elevar calidad de vida de la población: 

(Redacción, página 05) 
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Criterio- “Ignorante, quien piense que pintar erradica violencia”: Tras inaugurar la segunda etapa del 

programa Pachuca se Pinta en el cerro de Cubitos, el gobernador Omar Fayad Meneses afirmó que quien piense 

que pintar casas erradica la violencia es un “ignorante”. “Cuando escuchaba los comentarios desde la primera etapa 

y cuando dicen ‘si darle una pintada a las casas baja los índices’, me da coraje, hasta la pregunta es necia, porque 

es obvio que no es nada más pintar fachadas. ¡Hombre!, el que piense eso es que verdaderamente no ha escuchado 

cuál es el objetivo, la filosofía y el fin con que se enfocan las acciones, porque no es pintar casas, eso es un error 

grave, quien lo dice es un ignorante”, refirió. El exedil de Pachuca afirmó que el programa significa “muchas 

acciones”, como organizar a la sociedad, trabajar en conjunto, rescatar los valores culturales y la esencia de las 

personas. “Es tratar de hacer una serie de acciones sociales y culturales, porque les garantizo que un niño que tiene 

la pasión por el arte va a ser alguien con menos probabilidades que incurra en actos desviados, y también será 

alguien que rechace la violencia y la delincuencia”, consideró. En tanto, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 

Osorio Chong, quien encabezó el acto inaugural, coincidió que, aunque la “pintada de pared” no resuelve nada, sí 

colabora de manera “efectiva” en la prevención de la violencia. “Va ahí al lugar donde queremos que lleguen estas 

acciones, a donde hay un problema de violencia intrafamiliar, donde se lastima a la mujer, en donde el entorno es 

complejo, por ello hay que seguir impulsando este programa si nos regresa a lo que somos en esencia”, refirió. 

Celebró que los diputados federales hayan recuperado recursos para la prevención de la violencia, pues dijo que es 

una parte importante de la estrategia del gobierno federal para combatir la delincuencia. Ninguno de los dos 

funcionarios mencionó si la incidencia delictiva se redujo o se mantuvo en la zona desde la implementación del 

programa federal, en 2014. La primera etapa comenzó en el barrio Palmitas, donde se invi rtieron 5.45 millones de 

pesos. 24 mdp del Pronapred El secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, Juan de Dios 

Pontigo, recordó que el 10 de noviembre inició la aplicación del Programa Nacional de Prevención del Delito 

(Pronapred) en Hidalgo, con 24 millones 812 mil pesos para desarrollar más de 30 acciones en Pachuca y Tulancingo.  

Indicó que Pachuca se Pinta es una de estas obras. Asimismo, mencionó que en 2016 el Pronapred estuvo próximo 

a perderse debido a que los proyectos presentados por Pachuca y Tizayuca fueron alcanzados por la veda electoral 

y el cambio de las presidencias municipales.  Sin embargo, mencionó que con el “apoyo” de la Secretaría de 

Gobernación (Segob) y el “impulso” de la administración estatal se rescató ese subsidio. Contraste El colorido de 

sus callejones llamó la atención de los artistas británicos Sigala y Ella Eyre, quienes eligieron Palmitas como 

escenario del videoclip Came here for love. Pero en las calles del barrio que forma un macromural con 209 casas 

suceden robos de automóviles, a casas y riñas callejeras, publicó Criterio el 20 de julio de 2017 tras realiza un 

recorrido por el barrio, donde se efectuó la primera fase de Pachuca se Pinta.  (Nohemí García, página 07) 

Milenio-Gobierno federal impulsa combate contra la violencia: (Alejandro Reyes, página 10) 

Crónica-Encabeza Fayad segunda etapa de Pachuca se pinta: (Jocelyn Andrade, página 03) 

El Independiente-Pintar casas no bajará la delincuencia: Omar Fayad: (Lourdes Naranjo, página 05) 

Capital Hidalgo-Inauguran la segunda etapa del Macromural: (Sergio Juárez, página 04) 

El Sol de Hidalgo- INAUGURA N segunda etapa de MEGAMURAL: (Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Yo creo que aquel niño que toca un instrumento, jamás tocará un arma: OFM: (Oscar 

Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 

Síntesis-Costó 4,8 mdp segunda etapa de Macromural: (Edgar Chávez, página 03) 

Criterio-Presume Osorio en su tierra detención de capo:  Durante su participación en la segunda etapa de 

Pachuca se Pinta, que busca erradicar la violencia y la delincuencia, el exgobernador Miguel Ángel Osorio Chong 

presumió la detención del objetivo 108 de los 122 criminales más buscados por el gobierno federal. Samuel Lizarraga 

Ontiveros, El Tortillero, presunto brazo armado de los Beltrán Leyva, es el objetivo prioritario 108 de la Procuraduría 

General de la República (PGR) en el combate a la delincuencia organizada. El secretario de Gobernación dijo que 

desde que inició la administración federal el gobierno decidió “acabar” con las apologías que colocaban a la 

delincuencia como algo operacional para la sociedad, utilizando la tecnología para rastrear a los delincuentes que 

han “lastimado” a la sociedad. “Hoy se presenta al delincuente, se les agacha la cabeza y se les lleva a presentarse 

ante la justicia para que rinda cuentas”, aseveró. Según la PGR, “Samuel ‘N’, originario de Sinaloa, es considerado 

como uno de los principales generadores de violencia en el sur de esa entidad”.  (Nohemí García, página 07) 

El Independiente-Aplaude Osorio Chong detención del Tortillero: (Lourdes Naranjo, página 05) 

Capital Hidalgo-Se han aprehendido a 108 de los criminales más buscados: Segob: (Sergio Juárez, 

página 05) 
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Plaza Juárez-Necesario, combate a la delincuencia: MAO: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 

Síntesis-Destaca prevención en lucha contra la delincuencia: Osorio: (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-En Hidalgo, su fuerza es su gente: Miguel Osorio: (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Los retos del auditor:  

Este día se someterá al pleno del Congreso del Estado de Hidalgo la terna de donde deberá salir el nuevo titular de 

la Auditoría Superior de Estado de Hidalgo quien deberá culminar el periodo iniciado en 2015 y que dejará vacante 

hasta hace unas semanas Rodolfo Picazo Molina. Lista la terna de aspirantes a encabezar la ASEH será votada 

durante la próxima sesión ordinaria, es decir, este mismo día martes, ya que, de acuerdo a la convocatoria abierta 

y pública, el nuevo titular será electo con el voto de al menos las dos terceras partes de los diputados presentes en 

la sesión ordinaria en la que se presente, discuta y vote el dictamen propuesto y deberá rendir protesta ante el 

Pleno del Congreso de forma inmediata.  La terna la integran Armando Roldán Pimentel, Myrna Rocío Moncada 

Mahuem y Adalid Aldana Rodríguez, luego del proceso donde se recibieron inscripciones de al menos 19 aspirantes, 

y quienes pasaron por un proceso de entrevistas y análisis de perfiles para posteriormente ser ca lificados y 

evaluados hasta esta fase final. El Congreso de Hidalgo informó ayer que la aprobación de esta terna fue de forma 

unánime por los integrantes de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado, la cual se integra por 

los diputados Cipriano Chárrez Pedraza, Emilio Eliseo Molina Hernández, Marco Antonio Ramos Moguel, Octavio de 

la Torre Sánchez y que preside la diputada presidenta de la Junta de Gobierno, María Luisa Pérez Perusquía. Después 

del trámite burocrático se debe atender, pues, y más allá de quien quede como auditor o auditora, el asunto de la 

reingeniería dentro de los procesos de auditorías y revisión de cuentas públicas para municipios en el estado; y es 

que actualmente se revisan los periodos de los ex ediles que estuvieron de 2011 a 2016, donde muchos ya han 

librado procesos penales por peculado y desvío de recursos en su contra con artilugios de carácter legaloide. Es 

decir, los abogados de los políticos se han dado vuelo ahora que no hay auditor estatal, por lo que se espera que a 

partir de los siguientes días se inicie una nueva etapa al frente de la ASEH donde no haya ni perdón ni olvido ante 

los agravios de ex funcionarios municipales, principalmente. Alguna vez entrevisté al hoy gobernador de Hidalgo, 

Omar Fayad Meneses, cuando era diputado federal allá por 2009 y recién había salido de la presidencia municipal 

de Pachuca, cuando trataba de impulsar una reforma a la ley que permitiera auditar los procesos de ediles de forma 

continua y a la par del periodo municipal. A la fecha, no se ha podido avanzar y se siguen dando plazos de dos o 

tres años para que ex ediles comprueben o consigan cómo comprobar sus gastos de cuanto fueron servidores 

locales. Se espera que las cosas mejoren en el tema ahora que Hidalgo tenga nuevo Auditor o Auditora Superior. 

 

 (Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

LOS QUE YA TRAICIONARON A OSORIO:  

Los días para que se conozca el candidato del PRI para la Presidencia del país están muy cerca, tan cerca que las 

dudas sobre el" bueno" han provocado reacciones que no eran las que se esperaban de los fieles de la parroquia, 

pues lo que se tenía LOS como seguro era la lealtad de los seguidores del P051 candidato de Hidalgo MIGUEL 

ANGEL OSORIO CHONG tenido como el más fuerte del partido tricolor. pes Hasta hace unos días TODO MUNDO lo 

daba como el seguro se c candidato a la Presidencia de la Republica, entre otras razones porque la opinión publica 

conocida como encuestas dicen que MA es el más fuerte en este renglón dentro del priismo nacional y A lo fuera 

del mismo partido, pues cuenta con simpatías fuera del esc5 mismo PRI. Nadie en su sano juicio le discute la 

personalidad y liderazgo con que representa MAO para aspirar con legitimidad a ser el Presi- mue, dente de México. 

Sino. 

SIN EMBARGO.. Desde hace unas semanas se inició una campaña, sobre todo Ah en medios de comunicación 

nacional para posicionar con todo a JOSE ANTONIO MEADE el Secretario de Hacienda, queriendo OSORIO hacer 

valer su valía como hombre de excelencias en cuestión del manejo de dinero, de conocimiento del escenario mundial 

en estos renglones y de cercanía con personalidades de áreas en las que dicen que MAO no tiene tanta cercanía. 



 

- 9 - de 18 

 

Con estos pergaminos tratan de impulsar su candidatura y con el argumento de que representa la carta fuerte del 

Presidente PE1CIA NIETO y como en esta caso de la candidatura el único voto que vale realmente es el del 

Presidente concluyen que el candidato va a ser MEADE, aunque quien se lo merece y le garantizaría al PRI la 

presidencia sea MAO.  

EN ESTE ESCENARIO...Es donde parece que muchas banderas empiezan a cambiar de rumbo, donde parece que 

se voltean los apoyos de algunos de los que en algún momento dijeron que se morían en la raya con OSORIO. 

Cuesta creerlo, pero al parecer más de uno de los que se de-cian con la camiseta puesta para jugársela con el ex 

gobernador de nuestro estado ahora parecen coquetear con el Secretario de Hacienda o en todo caso mantienen 

dos veladoras prendidas, por si alguna se apaga. Dicen que son jugadores de grandes ligas, desde luego hablamos 

de gente de Hidalgo y no necesariamente de los que están en México, sino de algunos que están en el estado y 

que no precisamente tienen cargo actualmente, pero que conservan alguna posibi lidad en el recuerdo o en la 

memoria del poder. Los nostálgicos del poder, los que primero pensaron que con OSORIO llegaba su momento y 

que ahora sienten que se les va ese momento, prenden la veladora de MEADE por si la veladora de casa se apaga 

en una jugada de vivos, pero de deslealtad para con su dizque amigo. Haga usted su juego, analice la situación y 

vera que la cosa se mueve por este tenor. Es la hora que las redes de pescadores se tira al mar para pescar lo que 

se pueda, el chiste es que la red no se quede sin pescado. 

MANOS QUE MECEN LAS CUNAS lo mejor por ahí se entiende todo el relajo de escándalos que se vive en el 

estado, porque nada pasa en esta hora que no tenga alguna relación el 2018, estas cunas tienen manos que las 

mueve, porque en política no hay casualidades sino causalidades. En Hidalgo, un estado tan pequeño el más 

chimuelo masca tuercas. Ahora que hay que decirlo también, la mayoría mantiene al pie del canon con MIGUEL 

ANGEL SORIO, con la certeza de que será candidato y residente de nuestro país.  Y todo indica que pese a todo lo 

que se diga, será cierto.  

LECCION DE BUENA POUTICA DEL GOBERNADOR FAYAD Después de los desfiguros de la legisladora LILIANA 

OROPEZA que pretendió agandallarse los logros del presupuesto para el estado el gobernador OMAR FAYAD dio 

una lección de buena política en un video que se transmite en redes sociales donde le agradece a los legislado-res 

de todos los partidos su trabajo en favor de Hidalgo para este logro incluida la susodicha y al gabinete que hizo un 

excelente trabajo en favor de los hidalguenses. Sin duda una lección de buen político. 

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Por sentido común… 

 

No hay presupuesto que alcance:  

Este fin de semana algunos de los diputados federales que representan a Hidalgo ante el Congreso de la Unión se 

reunieron con el gobernador Omar Fayad. El motivo del encuentro se centró en el anuncio del informe del 

presupuesto federal conseguido para el estado, y que deberá aplicarse durante 2018 en todos los rincones de 

Hidalgo. Obras públicas para todas las regiones, educación, salud, seguridad, vivienda digna y generación de 

empleos, constituyen algunos de los rubros a los que deberán canalizarse los recursos conseguidos.  Ocho de los 

doce representantes populares estuvieron presentes en la reunión, en la que el gobernador reiteró el propósito de 

elevar la calidad de vida de la población más necesitada, uno de los ejes rectores al momento de que se aplique el 

recurso. La tarde de este lunes, por ejemplo, una comisión proveniente de Huehuetla, municipio enclavado en la 

zona Otomí-Tepehua, llegó hasta las oficinas de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial. Ahí 

fueron atendidos por José Meneses Arrieta, titular de la dependencia, quien les anunció los trabajos que deberán 

ejecutarse en la rehabilitación carretera de esa región. Y es que, así como ocurre con los hidalguenses provenientes 

de Huehuetla, lo mismo pasa en otras latitudes del estado, como en el valle del Mezquital, la Huasteca, la sierra 

alta y cada una de las regiones en las que cotidianamente surgen nuevas necesidades. 42 mil 868 millones con 600 

mil pesos apenas serán necesarios para atender una parte de los proyectos, pues hay un rubro especial para el 

estado, que se refiere a la educación, tarea que puede insertar a Hidalgo en el verdadero desarrollo y por ningún 

motivo debe ser desatendida. Cito el rubro de la educación porque es el concepto que más recursos absorbe cada 

año, desde el nivel de preescolar, hasta los posgrados impartidos en las instituciones públicas, pasando por todos 

los niveles de la esfera. Este mismo lunes, Jorge Márquez Alvarado, tulancinguense y priista de casi toda la vida, 

pero que hoy representa a la alianza PRI-Verde en el Congreso, me dijo que, a esta partida inicial, podrían sumarse 
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otras bolsas. Es decir, el presupuesto bien podría crecer hasta los 45 mil millones de pesos, con recursos que sean 

gestionados para Hidalgo provenientes de otras esferas del Gobierno Federal, como la Comisión para el Desarrollo 

de los Pueblos Indígenas o Petróleos Mexicanos, los cuales deberán hacer una serie de acciones en la entidad el 

año entrante. Si bien hay una actitud optimista por el presupuesto alcanzado, a ésta se debe alinear el compromiso 

de transparencia, elemento necesario de las políticas públicas, si es que los gobiernos pretenden recuperar la 

confianza ciudadana. 

 

(Edmundo Pineda, página 06) 

Criterio-Hoja de Notas… 

 

El INE y su aplicación inútil:  

El INE ha cerrado los ojos a la realidad de su aplicación y la defiende, asegura que el proceso va de acuerdo a las 

condiciones planteadas, al escenario construido para la obtención de firmas por parte de quienes aspiran a tener 

una candidatura independiente a la Presidencia de la República. Asegura que se generan ahorros y se evita el uso 

indiscriminado de papel. Sin embargo, los principales candidatos independientes aseguran, que en campo, la 

aplicación ofrece múltiples fallas y que se constituye en un obstáculo insalvable para la obtención de la candidatura, 

dadas las continuas fallas y el diseño de la aplicación que no es compatible con todas las versiones de teléfonos 

inteligentes. Pareciera que el INE, no sólo está ayudando a los candidatos independientes, los respalda y favorece 

acciones con ellos, además, por supuesto, de ahorrar en gastos de papel, tinta y personal, un INE, así no se tiene 

en todos lados. Es imposible no pensar que si alguno de los independientes, desde MaryChuy hasta Margarita 

Zavala, o el Bronco no logran la candidatura, será, desde la perspectiva del INE, una responsabilidad exclusivamente 

de ellos y de sus equipos, porque, desde ahora podemos ver, el Instituto dirá: “Se les apoyo hasta para que 

ahorraran”. El INE, está muy lejos de ser aquel IFE reconocido internacionalmente y que era referente en la 

búsqueda de la construcción democrática de México, el INE, no puede aspirar siquiera a sere reconocido como el 

organizador de las elecciones en México, un organismo centralista, soberbio y lleno de nada. El INE, trabaja cada 

día para desesperanzar las candidaturas ciudadanas y destruirlas, aún antes de que nazcan, sean del tamaño que 

sean. El INE, les dirá, “Ya ves, te apoye en todo pero el pueblo no te quiere” A menos que cambie, a menos, cosa 

que no pasará. 

 

 (Marco Moreno, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que La que estuvo todo el día pegada al celular y siendo descortés con la secretaria de Finanzas, Jessica Blancas, 

fue la diputada local Mayka Ortega Eguiluz, como si no le importara el tema del paquete hacendario del siguiente 

año que fue a explicar la funcionaria del gabinete estatal a los legisladores como parte de las mesas de trabajo 

convocadas por el diputado Canek Vázquez. Serán 5 mesas de trabajo las pactadas y concluirán con la 

comparecencia de la secretaria Blancas. En esta primera reunión asistieron 26 diputados de diferentes fracciones. 

 

:Que Vecinos de la colonia Real de la Plata ubicados en el límite con la colonia Juan C. Doria en Pachuca, imitan el 

actuar de los del fraccionamiento Constitución y están colocando una reja en plena calle para evitar el tránsito de 

foráneos. Sin dejar una vía de acceso libre, los habitantes han decidido resguardarse de los ladrones y con el 

pretexto de la seguridad, dijeron que colocarían esta separación para proteger sus viviendas, sin importarles que 

los colonos del Juan C. Doria tengan que dar una gran vuelta si pretenden ir a Real de la Plata. 

 

:Que Ayer el ex presidente municipal de Atlapexco, Bonifacio Naranjo Fernández fue detenido por el presunto delito 

de despojo en contra de una persona. El ex edil ingresó al penal de media seguridad en esa región después del 

mediodía del domingo pasado. Ante los hechos, vecinos de la zona se protestaron en el ayuntamiento por la 

detención y lo defendieron de cualquier acusación que se le impute. Aún se desconocen los pormenores de la 

demanda, pues el asunto ya fue turnado al Poder Judicial para el deslinde de responsabilidades.  
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:Que Otro que se pasó de la raya fue César Lemus Arias, líder de comerciantes en Mineral de la Reforma quien al 

más puro estilo del Perro Pelcastre arremetió con todo en contra de policías en Pachuquilla y de paso dañó con sus 

huestes la sede del ayuntamiento por lo que ahora deberá enfrentar cargos por agresión y lesiones, además de 

interferir con la operación regular de los trámites municipales pues se tuvo que resguardar al personal y ciudadanía 

ante la enardecida turba llevada por Lemus a la presidencia del municipio metropolitano.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Con este presupuesto habremos de hacer caminos, carreteras, obras de infraestructura para el desarrollo y atender 

la inversión para generar empleo. Cada uno de los diputados de las diferentes comisiones estuvimos trabajando 

tiempo completo hasta lograr esto” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador, sobre recursos para Hidalgo 

 

"Hace cinco años se presentaba en los medios de comunicación al delincuente, con las armas, con la droga, con los 

territorios que dominaba, con todos sus cómplices y entonces se generaban historias que nuestros niños, que 

nuestros jóvenes veían y se hacía aspiracional” 

Miguel Ángel Osorio Chong 

Secretario de Gobierno federal 

 

"Es un proyecto muy ambicioso y con toque social, si no atacamos la infraestructura básica no podemos detonar el 

turismo y lo que pensamos es detonar la infraestructura básica tanto de agua, luz, drenaje y puntos de accesibilidad 

para que la gente tenga cómo llegar hasta allá” 

Miguel Lazcano Benítez 

Jefe de Proyectos del IMPI 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que al alcalde de Tlaxcoapan, Jiovany Miguel, le llueve sobre mojado, pues además de los problemas de seguridad 

que sigue padeciendo su municipio, ahora se le suma la molestia de la gente por una obra mal planeada; y es el 

que el edil panista está más preocupado por su partido político que por dar resultados en su municipio,  donde la 

nota de cada fin de semana es la fiesta y el reventón en la que participó el joven presidente.  

 

que le toca al Congreso local decidir qué pasará con el destino de Miriam Ozumbilla Castillo, actual consejera del 

Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental de Hidalgo, quien desde su nombramiento el 23 de 

diciembre de 2013 ha violado la ley del sistema, pues para ese cargo se requiere una licenciatura. O acaso entonces 

le mintió al Congreso local cuando la designaron. 

 

que algunos diputados panistas y perredistas no se sorprendieron de que Adalid Aldana, subsecretaría de Ingresos 

de Finanzas, apareciera entre la terna para ocupar la titularidad de la Auditoría Superior de Hidalgo, ya que desde 

que Picazo Molina se fue ya estaba dicho que ella sería la ungida. ¿Será? 

 

que los comerciantes de César Lemus salieron más bravos que los de la Foideh, de Óscar Pelcastre, pues bastó 

medio centenar de vendedores para poner contra las cuerdas a Seguridad Pública de Mineral de la Reforma y 

evidenciar la falta de protocolos en la corporación a cargo de Jaime Valle Flores, a quien le tembló la mano para 

dar la orden de intervenir en los desmanes que ocurrieron en la presidencia municipal con los vendedores, quienes 

se dieron un festín arrojando de todo tipo de objetos a los uniformados, quienes no tuvieron más remedio que salir 

huyendo. 
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que donde rectificaron después de las criticas fue en la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo, dependencia a 

cargo de José Alfredo Sepúlveda Fayad, luego de publicar una convocatoria para elegir al titular de su área de 

Comunicación Social y en la cual se plasmaba que el segundo requisito más importante era saber conducir y tener 

licencia; tras una segunda publicación desapareció el requerimiento. Lo único bueno, decían algunos, es que ya 

sabemos que los choferes de Sepúlveda ganan como visitadores, por lo cual la oferta puede ser muy buena.  

 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-JUAN PONTIGO: Como secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, Juan de Dios Pontigo 

Loyola abona al desarrollo de estrategias que de manera integral brinden un escenario con mayores oportunidades 

para los habitantes. Ejemplo de ello es la consolidación de la segunda parte del mural con que cuenta Pachuca; 

desde su competencia este funcionario contribuye a las acciones trazadas desde las administraciones estatal y 

municipal. 

 

Abajo-CÉSAR LEMUN: En la más reciente intervención de Lemus Arias quedó comprobado que el tema en Mineral 

de la Reforma, al menos para los comerciantes que lo siguen, aún da para largo, ya que sigue en la premisa de 

acudir a la medida que sea para lograr sus objetivos. Este dirigente no se dará por vencido tan fácilmente, pues 

para sus aspiraciones hay mucho en juego. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

RIESGOS 

Señalaron los grillitos que durante la más reciente visita de la titular de la Sedatu, Rosario Robles, a la 

zona Huasteca, el piloto de su helicóptero no logró aterrizar, debido a las condiciones climáticas, para 

el primer acto que se realizó en Yahualica, al parecer el aeronauta no quiso poner en riesgo a sus 

pasajeros, por lo que la funcionaria federal de plano no llegó a la cita, una situación comprensible cuando 

de vidas humanas se trata. 

 

AVANCES 

Informaron los grillitos que ya está todo prácticamente avanzado para el nombramiento del nuevo auditor 

superior del estado, luego de la renuncia por razones de salud que presentara Rodolfo Picazo; en el 

Congreso local ya hubo una terna que es valorada tras las correspondientes entrevistas a los 

aspirantes a ocupar la vacante. De acuerdo con los grillitos hay altas posibilidades de que en esta 

ocasión la responsabilidad recaiga en una mujer. 

 

INCENDIO 

La tarde de este lunes policía estatal atendió un llamado en el municipio de Tetepango, pues se reportó 

una explosión donde una camioneta resultó completamente calcinada. De acuerdo con las primeras 

versiones del personal de Protección Civil Municipal que llegó para ofrecer apoyo el hecho derivó de 

otra toma clandestina de la que se extraía de forma ilegal combustible de Pemex. Posteriormente 

acudió al sitio personal de Seguridad Física de la paraestatal para cerrar los ductos y controlar el incendio. 

 

SERIES 

Una empresa norteamericana dedicada a la producción de miniseries tiene los ojos bien puestos en Hidalgo y 

es que recientemente dos equipos de producción llegaron a la entidad para filmar varios capítulos; el 

primero en la zona de Cardonal y el segundo a Tulancingo, donde puede verse tanto a actores como 

camarógrafos realizando su trabajo. Sin duda esto habla de la importancia que cobra el estado debido 

a sus escenarios naturales y significa un buen aliciente que debe ser aprovechado  tanto en el rubro 

económico como el turístico. (Redacción, página 02) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-FMI urge a implementar sistema anticorrupción: El Fondo Monetario Internacional (FMI) urgió 

a México para que priorice reformas encaminadas al buen gobierno, seguridad, Estado de derecho e informalidad, 

así como la implementación del Sistema Nacional Anticorrupción. En la revisión anual sobre la economía de México, 

que hace el organismo que dirige Christine Lagarde, y que sirve para ver si el país cumple con los requisitos para 

usar la Línea de Crédito Flexible, se enfatizó la importancia de mejorar la eficiencia de las instituciones judiciales. 

En el análisis se recomendó la implementación de la agenda de reformas estructurales y destacó la necesidad de 

fortalecer el Estado de derecho y la mejora en la aplicación de leyes antidiscriminación que pueden ayudar a reducir 

la desigualdad de género y elevar la participación de las mujeres en la fuerza laboral.  (Leonor Flores / Antonio 

Hernández, primera plana) 

La Jornada-La economía mexicana crecerá 2.1% este año, afirma EL FMI: El Fondo Monetario 

Internacional (FMI) estimó ayer que la economía mexicana crecerá 2.1 por ciento en 2017 y el consumo privado 

será el principal motor de la actividad, respaldado por las exportaciones manufactureras, mientras la inversión se 

ha mantenido débil, en medio de la incertidumbre, por el futuro de las relaciones comerciales entre México y Estados 

Unidos. El mayor riesgo doméstico viene de la incertidumbre sobre el panorama político por las elecciones generales 

de 2018, que podrá afectar de forma adversa el clima de inversiones, advirtió. La evaluación anual del organismo 

financiero internacional plantea que el crecimiento se desacelerará ligeramente en 2018, antes de que retome 

velocidad, en la medida en que se disipe la incertidumbre. El FMI explicó que la inflación general anual se ha 

acelerado a más de 6 por ciento (con la inflación subyacente anual en casi 5 puntos porcentuales), lo cual refleja 

principalmente la reciente liberalización de los precios de las gasolinas. Los directores del organismo recomendaron 

seguir fortaleciendo el marco fiscal, incluyendo poner énfasis en el nivel de deuda deseado y limitar el uso de la 

cláusula de circunstancias excepcionales. Resaltaron la necesidad de priorizar reformas encaminadas al buen 

gobierno, seguridad, estado de derecho y combate a la informalidad. Sugirieron también que la transferencia 

ocasional del remanente de operación del Banco de México al presupuesto federal se use totalmente para reducir 

los requerimientos financieros del sector y la deuda pública. Los directores consideraron que la pausa actual en el 

ajuste monetario es apropiada. Señalaron que la política en la materia podría relajarse cuando la inflación se 

encuentre firmemente en trayectoria descendente y las expectativas de inflación estén bien ancladas, pero 

apremiaron a las autoridades a evaluar cuidadosamente los riesgos y asegurar que las decisiones de política 

económica sigan basadas en el desempeño de los indicadores. (Israel Rodríguez, página 22) 

Excélsior-EPN reprueba el bullying a policías; responde a críticas de ONG: El presidente Enrique Peña 

Nieto reprochó que las instituciones de seguridad sean blanco de críticas y bullying debido a que eso sólo desmorona 

y descalifica a los integrantes de las corporaciones policiacas. El mandatario expresó lo anterior durante el foro 

nacional “Sumemos causas por la seguridad, ciudadanos + policías”. En una intervención previa, María Elena Morera, 

presidenta de Causa en Común, acusó que no se han cumplido las metas para disminuir los asesinatos y crímenes 

de alto impacto. “Esta masacre, para nosotros, sí la consideramos de proporciones bélicas. Los asesinatos, las 

desapariciones, las violaciones a los derechos humanos, secuestros, las extorsiones, los robos ya se hicieron parte 

de la vida misma de los ciudadanos en México”, dijo. En su discurso, el Ejecutivo defendió a los cuerpos policiacos 

y lamentó que “a veces se escuchan más las voces que vienen de la propia sociedad civil, que condenan, que 

critican y que hacen bullying sobre el trabajo que hacen las instituciones”. Consideró que las corporaciones 

policiacas y las fuerzas armadas son orilladas a considerar que la “inacción es la mejor forma de actuar”.  “Queremos 

actuación responsable y eficaz de las instituciones a las que todos los días, o casi todos los días, pretendemos 

desmoronar, descalificar”, dijo. Reconoció que las cifras de seguridad no son alentadoras, pero el reto sólo se puede 

enfrentar con las instituciones. (Tania Rosas / Marco Muedano, página web) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

LAS NADA RECTAS CUENTAS DEL RECTOR:  

La suspensión provisional que obtuvieron ayer el rector de la UAEM y su esposa contra la orden de captura por su 

probable enriquecimiento ilícito pareciera apuntalar el respaldo que les han dado algunos actores políticos 

(Cuauhtémoc Cárdenas y el obispo de Cuernavaca, entre otros) que ven el caso como “venganza” de Graco Ramírez. 

El sospechosísimo parte de la pública confrontación de quienes, como el imputado, han querido tumbar al 

gobernador, y para efectos prácticos del activismo apoyador de poco sirve saber que, por ley, la Fiscalía 

Anticorrupción que los acusa goza (o debiera gozar) de constitucional autonomía. Lo del enriquecimiento es un 

delito paralelo al de peculado, en relación con un extraño préstamo de Interacciones (alrededor de 500 millones de 

pesos) que compromete los recursos federales y estatales hasta 2022 para la universidad. Pendiente continúa, sin 

embargo, el desenlace de las denuncias de la Auditoría Superior de la Federación ante la PGR, por contrataciones 

y facturaciones chuecas (más de mil millones de pesos) de supuestos e ilegales servicios a la Sedesol y la Sagarpa... 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

A Mancera le cancelaron el premio desde aquí:  

Frente hasta que el candidato los separe.  Florestán 

 

Todo estaba listo para que el pasado sábado 11, en el aula magna de la Pontificia Universidad Urbaniana, en Roma, 

el jurado de la organización Giuseppe Sciacca, entregara el premio especial jurado por las actividades institucionales 

al Gobierno de Ciudad de México por su programa El Médico en Tu Casa, para lo que Miguel Mancera comisionó a 

su creador y operador, Armando Ahued, para ir a recibirlo. Y ahí va el doctor, incluso le dieron un espacio especial 

para que pudiera saludar al papa Francisco en la audiencia de los miércoles, donde le entregó una carta de su jefe. 

Todo coordinado. Al día siguiente, jueves 9, los comunicados del premio tenían confirmada la entrega, pero algo 

pasó esa misma noche que la presidencia del jurado dio a conocer a sus voluntarios que el reconocim iento al 

Gobierno de Ciudad de México había sido cancelado y el nombre de Miguel Mancera ya no sería incluido en las 

siguientes comunicaciones, por motivos institucionales y de oportunidad. El punto es que el conflicto se originó en 

México, cuando a niveles episcopales reprocharon cómo era posible que, aunque el premio no era de la santa sede, 

fuera a reconocer a un gobierno que había promovido la interrupción del embarazo, el aborto, escribieron, que 

había cumplido diez años, lo que Mancera celebró en su cuenta de Twitter y que Ahued había sido su impulsor. 

Sobre todo, cuando sus organizadores habían designado al cardenal estadunidense Raymond Leo Burke, presidente 

de la Orden de Malta, defensor a ultranza de la vida y que ha objetado la iniciativa de Francisco sobre la familia. El 

mensaje fue enviado desde aquí al cardenal porque no es un premio de la santa sede, solo se usa una de sus 

instalaciones extramuros, la Pontificia Universidad Urbaniana, para entregarlos. Lo que tiene que descubrir Mancera 

es quién le hizo el trabajo para que le cancelaran el reconocimiento, que ni siquiera es de los más importantes, e 

invitación a la ceremonia de entrega a la que ya ni siquiera asistió Ahued. La oficina de prensa del premio solo dijo: 

no existe una versión oficial sobre la cancelación. Son las campañas y se vale de todo. 

 

RETALES 

1. AMENAZA. El obispo de Cuernavaca, Ramón Castro, peleado a muerte con Graco Ramírez e íntimo del rector 

Alejandro Vera Jiménez, acusado de enriquecimiento ilícito contra la Universidad Autónoma de Morelos, lo amenazó 

diciendo que si vinculan a proceso (al rector) se echarán encima del gobernador todos los católicos del país. ¿Todos 

los católicos del país?; 

2. PROCESO. No obstante un amparo, la carpeta de investigación en la PGR contra Emi lio Lozoya continúa 

avanzando y estamos a días de que se judicialice; y 



 

- 15 - de 18 

 

3. PLAZO. Quedan ocho sesiones al Senado y tiene pendientes 69 nombramientos. En el caso del fiscal general de 

la República falta hasta el marco jurídico y del anticorrupción que aprueben, precisamente, la ley de ese sistema 

Nacional. 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que la inauguración de la World Cancer Leaders’ Summit, ayer en el Club de Banqueros, reunió a personajes con 

diversos liderazgos y nacionalidades, como el presidente Enrique Peña Nieto y su esposa, Angélica Rivera; la reina 

Letizia de España; la princesa Dina de Jordania, así como el secretario de Salud, José Narro Robles, y el director del 

Incan, Abelardo Meneses, entre varios asistentes más. Amenizó la velada Taboo, integrante del grupo Black Eyes 

Peas, que interpretó las canciones “Fight” (que compuso cuando padeció cáncer), “I got a feeling”, “Where is the 

love?” y su versión de “El rey”. Hoy se une a los trabajos de la cumbre el presidente de Uruguay, Tabaré Vázquez.  

  

:Que luego de la destitución de Israel Moreno como delegado en Venustiano Carranza, el jefe de Gobierno, Miguel 

Ángel Mancera, enviará no una terna, sino una propuesta directa para su sustitución a la Asamblea Legislativa. 

Dicen que para no afectar al grupo que lleva trabajando 11 años ahí, el nombre del sustituto saldrá de la misma 

demarcación e incluso con esa decisión el gobernante suma apoyos del grupo político perredista de ADN, donde 

están el delegado cesado y su hermano Julio César Moreno. 

 

:Que el PRI ya conformó las comisiones encargadas de la selección de sus candidatos para el proceso electoral. 

Aunque Enrique Ochoa Reza pidió que garanticen que “ningún aspirante se sienta marginado o excluido”, por lo 

pronto una presidenciable, Ivonne Ortega, convocó a una rueda de prensa y se prevé que manifestará alguna 

inconformidad sobre el proceso que, como muchos, sostiene que está encaminado para que el titular de Hacienda, 

José Antonio Meade, sea el elegido. 

  

:Que pese a que en la presentación del último libro de la profesora Jacqueline Peschard, el pasado 31 de octubre, 

la abogada general de la UNAM, Mónica González Contró, reconoció no ser una experta en transparencia, ayer el 

INAI decidió entregarle un reconocimiento por la conferencia magistral que ofreció en el foro Las Universidades 

ante el Reto de la Transparencia y los Datos Personales. Se ve que ha aprendido mucho en el poco tiempo al frente 

del comité de transparencia de la Universidad Nacional Autónoma de México. 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

El Góber y el Rector:  

Estamos viendo una abierta guerra entre el rector Alejandro Vera de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 

y el gobernador Graco Ramírez. El último capítulo es la acusación por enriquecimiento ilícito contra el rector, pero 

la telenovela acumula ya muchos episodios. Desde hace varios años Vera ha encabezado un movimiento político 

contra el gobernador perredista con aliados como el obispo de Cuernavaca, Ramón Castro y Castro, y el poeta y 

activista Javier Sicilia, a quien Vera le dio un cargo en la universidad. El gobierno, por otra parte, ha presentado 

acusaciones penales contra el rector por peculado y ahora por enriquecimiento ilícito. Vera afirma que estas 

acusaciones forman parte de una persecución política. La propia Auditoría Superior de la Federación ha señalado 

presuntas operaciones ilícitas del rector. La UAEM contrató un préstamo por 600 millones de pesos con Banco 

Interacciones, comprometiendo para su pago los ingresos recibidos del gobierno federal. El resultado es que las 

ministraciones que la universidad recibe están siendo utilizadas para cubrir pagos de deuda y no para los propósitos 

educativos para los que están etiquetados. Esto constituye, dice la ASF, un delito de peculado. El crédito, por otra 

parte, debió haber sido aprobado en todo caso por el Congreso del estado, cosa que no ocurrió. La acusación de 

enriquecimiento ilícito procede, según el fiscal anticorrupción de Morelos, Juan Salazar Núñez, del supuesto que el 

rector recibió en sus cuentas personales depósitos que no correspondían a sus ingresos, mientras que él y su 

esposa, María Elena Ávila, compraron bienes raíces por un monto superior al que supondrían sus ingresos.  La 
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defensa del rector ha asegurado que la fiscalía no le ha proporcionado información para permitir una defensa. El 

1ro de octubre, en efecto, un juez de primera instancia tomó la decisión de no vincular al rector a proceso por 

peculado debido a que la fiscalía no compartió con la defensa la información de la carpeta de investigación. La 

fiscalía ha vuelto al ataque y ha pedido nuevamente la consignación del rector por peculado y por enriquecimiento 

ilícito. La vieja regla de dejar fuera a las familias de los pleitos políticos no se ha respetado en este caso. Varias de 

las acusaciones del movimiento contra Graco se han centrado en Elena Cepeda, su esposa. El rector Vera afirma 

que el gobernador está tratando de promover al hijo de Cepeda, Roberto Gayosso, presidente del PRD en Morelos, 

como su sucesor en el gobierno del estado. La fiscalía ha acusado a su vez a la esposa del rector, que es maestra, 

de enriquecimiento ilícito, aunque este delito usualmente sólo se aplica a servidores públicos.  La acusación por 

enriquecimiento ilícito puede ser muy engorrosa para un imputado. En otras acusaciones, el fiscal tiene que 

demostrar que una determinada falta tuvo lugar. En el enriquecimiento ilícito, el acusado es quien debe justificar 

sus ingresos, lo cual es mucho más difícil. Quizá lo que busca el gobernador es neutralizar al rector mientras pasa 

la elección. Entre los dimes y diretes, y la falta de transparencia de nuestro sistema judicial, es difícil saber quién 

tiene la razón. Hay motivos para pensar que la administración del rector ha sido pésima y que ha usado recursos 

de la UAEM para propósitos políticos. Pero las acusaciones penales contra el rector y su esposa  parecen tener 

también motivaciones políticas. De lo que no hay duda es que en Morelos la política se está judicializando.  

 

Otra vez Puebla 

Una vez más, una mujer --maestra de escuela y conductora de taxi-- fue violada y asesinada en Puebla. ¿Volverá 

el gobernador Antonio Gali a prohibir Cabify o cerrará las escuelas y el servicio de taxi? 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Criterio-De política y cosas peores:  

 

Ella es el mejor libro:  

El acto del amor es invención de Dios, sobrino. Lejos de mí la temeraria idea de negarle el crédito. Pero el erotismo 

es creación del hombre, lo que sea de cada quien. El Señor puso la anatomía; nosotros aportamos la imaginación. 

Y hacer el amor no es cuestión anatómica: es obra artística. Los humanos ‘hacemos el amor’. Fíjate bien en la 

expresión. Los animales solamente hacen el sexo. Ellos procrean. Nosotros creamos. Por eso se equivocan 

grandemente quienes piensan que el acto amoroso debe ser sólo para efectos generativos. Eso se aplica a las 

demás criaturas. En el caso del hombre la entrega mutua sirve sobre todo como expresión -la más íntima y cálida 

que existe- del amor que se profesan dos seres humanos, y de su unión en cuerpo y alma. Todo, por tanto,  es 

válido en ese acto si quienes lo realizan, adultos en edad de consentir, lo llevan a cabo libremente y sin causarse 

daño ni ponerse en riesgo. Lo que te estoy diciendo, Armando, parece cosa obvia, pero al hombre le ha costado 

siglos aprenderlo, y a mí me costó años. Con la edad, ¿sabes?, se le agudiza a uno la imaginación. Pones en ejercicio 

entonces recursos que antes no te pasaban por ella. El amor cuando eres joven es pacífico, si me permites el dudoso 

juego de palabras: pas pas y ya. Los años, en cambio, dan un sabio saber que te conduce a la perfecta plenitud. 

Mira: seguramente habrás oído hablar de las zonas erógenas. Quiero que sepas que con el tiempo vas descubriendo 

algunas que ni siquiera pensabas que existieran. Un erudito polígrafo escribió una obra que se llama, si no recuerdo 

mal, ‘El ombligo como centro erótico’. Yo siempre me lo salto, pero allá cada quien con su erotismo. Te confieso 

que tardé mucho tiempo en descubrir que el pie de la mujer puede ser fuente de placer sensual. Poner en él  tus 

labios no sólo es signo de adoración a la belleza femenina: es también galano rendimiento ante el poder que la 

mujer -toda mujer- tiene sobre el varón. Una noche, te cuento, estuve con una bella dama que lucía una ajorca en 

el tobillo izquierdo. ¿Sabes lo que es una ajorca? Es una alhaja en forma de collar que algunas mujeres llevan donde 

la pierna acaba y el pie empieza. Empezar en la pierna y acabar en el pie de una mujer es inefable goce. Atraído 

por aquella alhaja recorrí con labios y con lengua la pierna de la hermosa, y con lengua y con labios acaricié su pie. 

Era un pie pequeñito. Casi todas las mujeres mexicanas lo tienen así: breve. Con algunas señoras de otras partes 

he tardado hasta media hora en llegar desde el empeine hasta su dedo gordo, y esa larga distancia le quita emoción 

y sabrosura al ósculo. En cambio, besar un pie pequeño; contar sus dedos con tu boca; plantar tu lengua en su 

planta, todo eso es dicha que disfruta lo mismo quien la da que quien la recibe. Prueba alguna vez, sobrino.  Sé que 

eres demasiado joven, y todavía no necesitas recurrir a la imaginación ni a las artes que debemos poner en ejercicio 
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quienes ya pasamos de la edad vernal. Pero haz eso alguna vez, y ya verás. No lo intentes con una muchachita de 

tu edad. La asustarás; pensará que eres un maniático sexual. Hazlo con una mujer mayor que tú, y por lo tanto 

sabidora. Adquirirás a sus ojos calidad de experto amante, y tendrás el deleite que consiste en retrasar la llegada 

al paraíso. Me he dado cuenta, Armando, de que tienes mucho que aprender en ese campo, el de plumas que dijo 

Góngora hablando del colchón. Por fortuna aquí está tu tío Felipe para enseñarte cosas que no vienen en los libros, 

donde tú crees que viene todo. Ve a la vida, sobrino. Ella es el mejor libro. Y si quieres saber algo pregúntaselo. 

Ella te lo dirá”. FIN. 

 

 (Catón, página 16) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

El dragón del PRI 

Nos dicen que de la noche a la mañana en la delegación Cuajimalpa han aparecido dragones en paredes y bardas, 

hecho que hasta ahora los colonos se preguntan de qué se trata. Aseguran que una de dos, o se trata de la llegada 

de algún espectáculo o circo chino a la demarcación, o quizá de una estrategia para tratar de impulsar la imagen 

del diputado priísta, Adrián Rubalcava, pues a don Adrián se le conoce como el dragón. Hasta el momento las 

autoridades delegacionales no han dicho si se trata de una campaña o estrategia política. Al lado de este ser 

mitológico se encuentra la leyenda “tu amigo dragón” quien, por cierto, no tiene buena fama. 

 

Dos doctores y un político 

Qué temas unirán a tres conspicuos funcionarios públicos. Nos comentan que los doctores Manuel Mondragón, 

comisionado nacional contra las Adicciones, y Armando Ahued, sostuvieron una animada comida en una mesa del 

restaurante Suntory de la colonia Del Valle, con el coordinador operativo de Comunicación Social de la Presidencia 

de la República, Roberto Calleja. Nos dicen que entre las posibilidades que motivaron esa reunión pueden estar que 

hay en puerta un tema sanitario importante entre el gobierno federal y el de la Ciudad de México, o que los tres 

funcionarios simplemente se reunieron para convivir y decir salud. 

 

Un perredista a la mini bancada 

La bancada del PRD en el Senado está a punto de engrosar sus filas. Todo indica que la mini bancada perredista, 

al mando de Luis Sánchez, suma este martes un nuevo integrante. Si todo marcha conforme a la agenda, por fin, 

el suplente de Armando Ríos Piter, don Celestino Cesáreo Guzmán rendirá protesta en el Pleno. Con don Luis a la 

cabeza del grupo parlamentario amarillo sumarán nueve —al inicio de la Legislatura comenzaron con 22 senadores—

, pero algo es algo. Nos comentan que don Celestino tuvo que renunciar a la presidencia del partido en Guerrero, 

porque los estatutos partidistas establecen que ambos puestos no son compatibles. Ello, a diferencia de Alejandra 

Barrales, quien ha argumentado que las modificaciones estatutarias no se le pueden aplicar de manera retroactiva.  

 

Un hospital de mil millones 

Por absurdo que parezca, la Asamblea General del Instituto Mexicano del Seguro Social, el principal proveedor de 

servicios médicos del país, nunca se había realizado en un hospital. Pues mañana, nos comentan, esta asamblea 

no sólo se realizará en un centro de salud, sino también por primera vez se celebrará fuera de la Ciudad de México. 

Se llevará a cabo en Aguascalientes. En ésta, que será la CVIII Asamblea, y que estará presidida por el presidente 

Enrique Peña Nieto, el director general, Mikel Arriola, rendirá su informe anual de resultados y se inaugurará el 

nuevo Hospítal General de Aguascalientes que tuvo una inversión de más de mil millones de pesos en el municipio 

conurbado de Jesús María, lo que es una buena noticia también para el gobernador panista Martín Orozco.  

 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

ALGUNOS priistas comienzan a preguntarse desconcertados: “¿Y dónde quedó la bolita de lo donado?”. Resulta 

que el PRI renunció a 265 millones de pesos para que se destinaran a los damnificados de los sismos… ¡y el INE 

los tiene retenidos! SEGÚN ESTO, los 88.3 millones de pesos que le correspondían de octubre, siguen “atorados” 

en las arcas del instituto, que no los ha devuelto a la Secretaría de Hacienda. Obviamente, la pregunta que se hacen 

los priistas es si se trata de un mero problema burocrático o de un no tan sutil jineteo de la lana. 

EN LOS próximos días los diputados deben decidir un asunto crucial para ellos, pero más para el resto de los 

mexicanos: el nombre de quién le cuidará las mañas, perdón, las manos a los gobernantes. A FIN de año concluye 

el periodo de Juan Manuel Portal al frente de la Auditoría Superior de la Federación, por lo que cada día que pasa 

se hace más urgente saber si será ratificado por otros ocho años o si los diputados le buscarán un sustituto más 

cómodo. EL AUDITOR lleva al pecho algunas medallas de peso, como la primera denuncia contra Javier Duarte, allá 

por el lejano 2012, por mal uso de recursos públicos; o haber dado la voz de alerta sobre lo que sería el gran fraude 

de Oceanografía, por mencionar dos de los más sonados casos que han pasado por sus manos. HASTA AHORA hay 

dos aspirantes apuntadísimos para inscribirse en el proceso de selección, en caso de que haya relevo. Una es Diana 

Bernal Ladrón de Guevara, actual procuradora de Defensa del Contribuyente, de corazoncito perredista. El otro es 

Alejandro Torres Palmer, contralor del gobierno de Rafael Moreno Valle en Puebla y, por lo mismo, con claros tintes 

albiazules. ¡Hagan sus apuestas! 

A PROPÓSITO de nombramientos peliagudos, entre los candidatos a magistrados del Tribunal Electoral de la 

Ciudad de México hay uno que causa preocupación. SE TRATA de Juan Carlos Sánchez León, el cual les inquieta 

que pudiera ser muy cercano al PRI. ¿La razón? Haber sido quien elaboró el dictamen que exoneró tanto al tricolor 

como a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, de las acusaciones por explotación sexual en contra de edecanes del 

partido. CON TODO y que ese dictamen fue aprobado por la mayoría de los consejeros del entonces IEDF, no deja 

de causar suspicacia la participación Sánchez León, al que supuestamente lo apoyan priistas y panistas para 

convertirse en magistrado. 

 

(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S     P O L Í T I C O S 
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